



*Para **Alfredo Boné Pueyo**, consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, el Plan Hidrológico Nacional es un despropósito social, económico y medio ambiental, y va en contra de la política de vertebración territorial. Esta y otras opiniones se recogen en la entrevista a continuación.*



ARAGÓN

EL PHN ES UNA ABERRACIÓN Y ALIENTA ENFRENTAMIENTOS ENTRE COMUNIDADES

1.

El PHN y el trasvase del Ebro como obra principal es un despropósito tanto desde el aspecto económico como social y medioambiental. En el ámbito económico desde el Gobierno central no se está diciendo lo que realmente costaría el trasvase y el precio real del agua trasvasada bajo los preceptos de la Unión Europea sobre la recuperación de costes.

En cuanto al ámbito social, va en contra de una política de vertebración territorial, ya que beneficia a las Comunidades más ricas del arco mediterráneo, marginando a las Comunidades del interior, como es el caso de Aragón. No es solidario dar a los que más tienen, y con el PHN y el trasvase del Ebro se fomenta el desarrollo en la costa mediterránea, al tiempo que las Comunidades del interior siguen envejeciendo y perdiendo población. En el caso de Aragón, vemos pasar el agua

del Ebro sin poder utilizarla adecuadamente por falta de infraestructuras de regulación. Unas obras que vienen reflejadas en el Pacto del Agua, acuerdo suscrito por unanimidad en las Cortes de Aragón en 1992, declaradas de Interés General por el Estado y que forman parte del Plan de Cuenca. Tras más de diez años desde la firma del acuerdo, el Gobierno central sólo ha sido capaz de poner en marcha un 10 por ciento de las obras, lo que pone de manifiesto la dejadez de las responsabilidades en materia inversora del Gobierno central con Aragón, actitud que contrasta con las prisas por adelantar el proyecto del trasvase.

Desde la óptica medioambiental, el trasvase tendrá un impacto en la cuenca terrible, cuyas consecuencias en los ecosistemas vinculados a la ribera, flora, fauna y aprovechamientos tradicionales pueden ser irrecuperables.



En definitiva, el trasvase del Ebro, principal obra del PHN, es una aberración que, además, está alentando un enfrentamiento innecesario entre Comunidades, ya que el Gobierno central ha querido imponer su proyecto sin contar con las Comunidades Autónomas afectadas y sin profundizar en otras alternativas como una política de uso eficiente del agua y la desalación.

2.

La Carta Europea del Agua define a este recurso natural como imprescindible para la vida. El agua es un bien público, que primeramente debe generar riqueza en aquellos lugares por donde pasa.

3.

El agua es un recurso natural escaso. Su utilización racional es un reto de la sociedad moderna que debe partir de la propia educación del ciudadano. Por ello, la mejora en la gestión del agua tiene como primer reto la sensibilización social, ser conscientes de hacer un mejor uso, tanto en la cantidad

● ***La Carta Europea del Agua define a este recurso natural como imprescindible para la vida.***

como en las condiciones ambientales del mismo.

Asimismo, las Administraciones tenemos la responsabilidad de potenciar y canalizar esa sensibilización social, al tiempo que poner los medios necesarios para mejorar las infraestructuras que posibiliten ese uso mas racional; es decir, mejora de abastecimientos y saneamiento, y depuración de aguas residuales.

4.

Desde el Gobierno de Aragón estamos trabajando con todos los medios humanos y materiales a nuestro alcance para mejorar la calidad del agua y de infraestructuras de

abastecimiento. En este sentido, hemos puesto en marcha el Plan del Agua, con inversiones superiores a 62 millones euros hasta el 2005 para obras de mejora de abastecimientos en los municipios y comarcas aragonesas. Estamos desarrollando, además, el Plan Aragonés de Saneamiento y Depuración, con inversiones en estaciones de depuradoras de aguas residuales. En estos momentos, alrededor del 65 por ciento de la población



aragonesa ya cuenta con sistemas de reciclaje de aguas residuales urbanas.

5.

Es difícil de determinar, aunque la calidad del agua sí está directamente relacionada con la calidad de vida del ciudadano, sobre todo desde un ámbito medioambiental. Un medio ambiente bien conservado pasa por un medio hídrico en buen estado. Las masas acuáticas son, además, unos ecosistemas con una rica variedad en fauna y flora, cuya situación depende directamente de la calidad del agua de la que se nutren. Desde el ámbito de la salud humana, una buena gestión en la potabilización del agua es clave para la salud, al tiempo que avanzar en la depuración de residuales también contribuirá a mejorar el conjunto del ciclo hídrico.

6.

En materia de gestión de agua estamos avanzando de forma significativa. Contamos con el Instituto Aragonés del Agua, entidad de derecho público dependiente del Gobierno de Aragón, que gestiona las competencias que en esta materia tenemos en Aragón; es decir, abastecimiento y depuración sobre todo. Como he comentado anteriormente estamos desarrollando el Plan del Agua, así como el Plan Aragonés de Saneamiento y Depuración, siguiendo las pautas marcadas por las directivas de la Unión Europea. La gestión del agua es una tarea continua, en la que se van desarrollando las iniciativas de abastecimiento y depuración bajo unos criterios presupuestarios, y con el objetivo de la mejora de la calidad de vida de los ciudadanos.

